

The Arab League

Secretary-General

Dr. Nader Riad, Board Chairman of Bavaria-Egypt

As you know, the March 2007 Arab summit held in Riyadh adopted a resolution to hold a special summit on the economic, social, and developmental issues upon an Egyptian-Kuwait initiative.

I am confident that you share the same views on how important this step is to place economic, social and developmental issues as top priorities of the joint Arab work in light of the challenges we face by the region's countries. We need to create suitable policies, consolidate cooperation and remove any obstacles that negatively affect development, modernization and reform efforts.

Following up with the consultations carried out by the Arab League with the private sector to achieve the objectives of this summit, I decided to invite you to participate in a meeting, to be held on Monday, 15/9/2008 at the Arab League General Secretariat headquarters at 8:30 pm. It will include a group of Arab businessmen.

The aim of the meeting is to discuss the concerns over these issues, and it would benefit to have your expertise, get acquainted with your proposals regarding the expected results of the summit. This is all done in order to consider the possibility of strengthening Arab cooperation in economic, social and developmental fields, especially as we reach the final stages in preparing for the summit, slated for 19-20/1/2009 in Kuwait.

*Dr. Eng.
Nader Riad*

The two days of the summit will include meetings of businessmen and civil society forum with high-ranking participants from Arab and foreign countries.

Please find attached the schedule of meetings, drafts, ideas, and proposals provided by different bodies to be discussed during these meetings.

Best regards

Amr Moussa

Arab League Secretary-General

Businessmen mini-meeting

15/9/2008

List of attendees

#	Name Mr./Ms.	Company
1	Mohamed Fikri Ahmed Nawwara	Board Chairman of Egyptian German Company (EGPAC)
2	Mansour Amer	Board Chairman of Amer Group
3	Mamdouh Hamza	Hamza & Partners
4	Sami Saad	President of National Investment Company – Egypt
5	Nadir Riad	Bavaria – Egypt, S.A.E.
6	Samih Sawiris	Orascom Construction
7	Dr. Mohamed Awad Tag-Eddin	Arab Pharmaceuticals and Medical Requirements Co.
8	Hamdi al-Tabbaa	President of Arab Businessmen Association
9	Ali Youssef	General Director of Arab Businessmen Association
10	Abdel-Aziz al-Gamal	Deputy Chairman of MECATAC
11	Ibtihal Abdel-Aziz al-Gamal	Board Chairman of MECATAC
12	Harith al-Ani	President of MECATAC
13	Ashraf Arafa	Board Chairman of Arafa Group
14	Ahmed Abu-Hendiya	Board member of First Arab Co.
15	Ibrahim Kamel	Board Chairman of Cato Investment
16	Mahmoud al-Tallawy	Board Chairman of Aqua Misr
17	Mohamed Farid Khamis	President of Union of Investors Associations
18	Mohamed Ali al-Naqi	Board Chairman of Kuwaiti industries Company

**Arab Economic,
Social and Developmental
Summit General Coordinator**

Detailed schedule

Businessmen Consulting meeting

15 September, 2008

General Secretariat headquarters

- What is the businessmen's role in boosting joint Arab work?
- What are the common projects the private sector can contribute in order to boost Arab cooperation?
- What policies should be available to activate the role of the private sector in achieving Arab integration?
- What are the challenges that block the private sector's efforts in bolstering Arab relations in economic, social, and development areas?
- Can the private sector shift from being local entity to a regional entity?
- Can the private sector substitute foreign companies in providing service trade?

The Arab Economic, Developmental and Social Summit

Kuwait – January, 2009

Riad Summit – March, 2007

- Egypt and Kuwait made a proposal to hold a conference for boosting joint Arab work in the economic, developmental and social areas. This was based on the current fact that the Arab world is facing serious challenges which exceed security and integrity of its territories, and deals with the economic and social conditions and the citizen's rights to a secure and proper life.
- Riad's summit resolution 365, March 2007 was provided for holding an Arab summit on the economic, developmental, and social issues to create practical programs and mechanisms for boosting and activating the comprehensive developmental strategies.

The Aim of the Economic, Developmental and Social Summit

- Boost joint cooperation relations between Arab countries in economic and social areas;
- Activate bilateral and regional cooperation agreements to contribute to the development of Arab economies;
- Develop Arab cooperation mechanisms with other regional and international organizations.

Schedule of the proposed summit

- Investment, trade (commodities and services), customs union, Arab common market;
- Infrastructure, including transportation, tourism, electricity, communications;
- Education, health, unemployment, poverty;
- Future challenges: water and food security, technology and scientific research, climate, energy.

Key steps for the summit

Several meetings were held, including:

- A meeting by the General Federation of Arab Banks, 7-8/11/2007 in Qatar;
- A meeting by the General Federation of Chambers of Commerce, Industry and Agriculture in the Arab countries, 10-11/12/2007;
- A meeting by Arab Specialized Organizations, 24-27/12/2007;
- A meeting by the Arab Parliament, Economic Affairs Committee, 6/1/2008;
- A meeting by Arab investment and financial institutions, 9-10/1/2008;
- A meeting by international organizations and foreign ambassadors, 21/1/2008;
- A meeting with civil society organizations, 12-13/3/2008;
- A meeting with Arab businessmen, 18/3/2008; and
- A meeting on the role of Arab intellectuals in boosting pan-Arab cooperation, 4/6/2008.

Results of the meetings

These meetings tackled several proposals with hopes of boosting joint Arab cooperation, including:

- Freedom to move within states and providing entry visas for businessmen;
- Arbitraries to settle disputes among businessmen;
- The unification of laws and procedures, and the development of an Arab strategy of action;
- Discussion of labor laws as an obstacle for investment;
- Removing any obstacles to move capital from one Arab country to another;
- The encouragement and facilitation of inter-Arab investment and development of an ideal labor law to be adopted by the Arab League;
- Developing a project for a comprehensive bank to draw a future vision for Arab investment and development of a strategy for infrastructure in different fields;
- Activation of Arab financial institutions;
- Establishment of an Arab financing bank.

Results of the meetings

- The establishment of an investment bank to extend short-term loans;
- Creating an institution to help poor Arab countries;
- Creating an industrial fund through businessmen's contributions;
- Paying close attention to the service sector and acceleration of implementing the customs union;
- Finding a solution to the problem of the rules of origin;
- Developing the communications and transportation sector to spur inter-Arab trade;
- The establishment of transportation companies and improving ground, sea and air routes;
- Standardizing Arab products and implementing a trademark for Arab market products, as is the case with the European Union products;
- Establishing vocational training institutes to improve and qualify the workforce;
- Adopting several national projects that serve the development of economic progress within service, investment, agriculture, labor, communications, scientific research, and information technology sectors.

Projects proposed by Arab businessmen

- Saudi Zamel Group: the establishment of an industrial fund for least developed countries;
- Arab Female Investors: integrating projects for Arab industries;
- Egyptian European Business Council: establishing a LE5-billion Egyptian holding company;
- Artoc Investment and Development Group: freedom to move among Arab countries through a unified visa; the development of ground, sea and air infrastructure of the Arab countries; developing laws which support the economic environment; and establishment of sector funds to be set up according to the fields of interest of the Arab countries;
- Global Trading: establishing German Bank Branches in Arab states to finance poor individuals;
- Al-Shaabi Group: Arab oil-producing countries would contribute one dollar for every barrel of oil to investment in Arab sisterly countries; giving confidence in Arab states to put deposits at their banks instead of foreign ones;

Projects proposed by Arab businessmen

- Al-Nahel Trade Group: standardizing exchanged commodities among Arab countries; and unifying health, agricultural and origin certificates; and accepting these certificates by all Arab countries without re-inspection of goods;
- Saleh Abdul-Rahman Yaaqub Group: giving importance to agricultural development projects that lead to self-sufficiency and food security, such as the production of seeds, white and red meat, cooking oils, and sugar;
- Kuwaiti Jordanian Holding Company: Issue the 'Arab investor card' to facilitate the movement of Arab businessmen among Arab states;
- Arab Businessmen Union: revitalizing the Arab Nuclear Energy Agency in order to push ahead with peaceful nuclear energy applications; developing a unified agreement on Arab capital in Arab countries; and activating Arab investment court to make its judgments binding.

Questions to boost pan-Arab cooperation

- What is the role of businessmen in bolstering Arab joint work?
- What are the joint projects to which the private sector can contribute to boost Arab cooperation?
- What policies should be available to activate the private sector's role in achieving the Arab integration?
- What are the challenges that impede the private sector's efforts in boosting Arab relations in economic, developmental, and social areas?
- Can the private sector move from the local level to a regional level?
- Can the Arab private sector substitute foreign companies in the service trade?

Ambassador Mervat al-Tallawy
Arab League Assistant Secretary General,
General Coordinator of the Arab Economic, Developmental and
Social Summit

In reference to the businessmen mini-meeting, which was presided over by you on Monday 15/9/2008 at the Arab League headquarters, on consulting how to push pan-Arab cooperation in economic, developmental, and social areas, in preparation for the economic, social and developmental summit, slated for January 2009 in Kuwait;

In light of what you have proposed during the meeting for the necessity of setting priorities to boost Arab joint work, I'm honored to brief you of the working paper on the priorities of work in this regard:

First: It is important to expedite the implementation of these resolutions relating to the activation of Arab common market and launching its mechanisms, as the establishment of this market has become an urgent national demand which has consumed much talk for more over 30 years.

It is no secret that the economic balance is connected with humans, money and land. Success needs a competitive advantage; otherwise we will stop at production sufficiency and distributive justice, which fall short of any ambition. We are not required to talk about the capabilities of the Arab world that are not activated in these three areas.

The competitive advantage is the pan-Arab economic integration concept that aims at achieving economic unity. We have been the first to call for this principle. Ambitious and well thought out plans have been developed but if we do not implement them, they will only be mere ideological ideas.

Despite the fact that we, Arabs, preceded Europe in this field, the European experiment has materialized and has become one of the most successful stories in the world, making the achievement of economic bloc possible regardless of the differences of political regimes.

Second: We must unify the institutions in the Arab countries to achieve 'harmonization' through the removal of anything that can block the way for success within these institutions. The most outstanding challenges in this regard are to:

- 1- Solve the problem of the "guarantor" or the obligation to have a local Arab partner in your project;
- 2- Avoid double taxation of Arab multinational enterprises; and
- 3- Activate an intellectual property protection system to preserve the Arab minds and innovations against illegal plagiarism, thus making a magnet for investment in the region.

Third: We must achieving compatibility and harmonization among laws through the establishment of specialized committees to eliminate law that contradict each other. This includes:

- A. The unification of Arab standards, starting with harmony among local standards and issuing Arab standards that are compatible with international standards to achieve economic cooperation based on Arab standardization;

- B. Unifying labor laws to facilitate the movement of laborers and provide an appropriate atmosphere for them, thus allowing skilful and technical laborers to move freely between states and work in Arab countries under an umbrella of laws protecting them from any arbitrary action;
- C. The purification and improvement of the environmental legislation applied in the Arab countries to encourage inventions, innovations, economic growth and investment in all Arab countries under a suitable and attractive umbrella to transfer and apply technology, thus encouraging scientific research; and
- D. Supporting the movement of businessmen among Arab countries by granting them annual visas through a businessman passport and visa to be issued by the Arab League after meeting security conditions of each country, thus increasing the Arab League's direct role in finding positive, integrated solutions.

Best regards

Dr. Eng. Nader Riad

President of Arab Federation for Protection of Intellectual Property Rights

Chief of Egyptian German Business Council

20/9/2008

Der Generalsekretär

31.08.2008

Herr Dr. Nader Riad

Aufsichtsratsvorsitzender der Firma Bavaria

Wie Sie wissen hat man sich im arabischen Gipfeltreffen im März 2007 entschieden, ein "spezielles" Gipfeltreffen zu veranstalten, das sich mit den wirtschaftlichen, sozialen und entwicklungsfördernden Themen befasst, und zwar aufgrund einer ägyptisch-kuwaitischen Initiative.

Ich bin fester Überzeugung, dass wir uns über die Notwendigkeit dieses Schrittes einig sind, um die wirtschaftlichen, sozialen und entwicklungsfördernden Themen ganz oben auf die Prioritätenliste der gemeinsamen arabischen Interessen und Bemühungen setzen. Wir sind uns alle über die Herausforderungen im Klaren, denen die Länder dieser Region ausgesetzt sind.

Es bedarf einer angemessenen Politik, einer Vertiefung der Zusammenarbeit und einer Beseitigung von Hindernissen, um die negativen Einflüsse auf die Bemühungen um Weiterentwicklung, Modernisierung und Reform zu verringern.

Als Follow-up für die Beratungsgespräche zwischen der arabischen Liga und dem Privatsektor, um die erwünschten Ziele dieses Gipfeltreffens zu erreichen, wollte ich Sie anhalten, an der Sitzung vom Montag, den 15.09.2008, 20.30 Uhr im Sitz des Generalsekretariats teilzunehmen.

Eine Gruppe von arabischen Geschäftsleuten würde anwesend sein, um sich über das Thema auszutauschen, von Ihren Erfahrungen zu profitieren und sich Ihre Vorschläge im Zusammenhang mit den vom Gipfeltreffen erhofften Ergebnissen anzuhören. Über Möglichkeiten die arabische Zusammenarbeit in den wirtschaftlichen, sozialen und entwicklungsfördernden Bereichen zu unterstützen bzw. anzukurbeln, wurde ebenfalls diskutiert. Insbesondere, weil wir uns in den letzten Vorbereitungsphasen des Gipfeltreffens, das nun am 19.

Und 20.01.2009 in Kuwait stattfinden soll, befinden. Vorher sollen noch über zwei Tage Sitzungen im Rahmen des Forums für Geschäftsleute und Zivilgesellschaft ablaufen, in Anwesenheit von Führungskräften von höchstem Niveau sowohl in der arabischen Welt als auch auf internationaler Ebene.

Anbei die Tagesordnung der Sitzung, die Projekte, die Ideen und Vorschläge, die von den verschiedenen Beteiligten eingeflossen sind, um in dieser Sitzung besprochen zu werden.

Mit freundlichen Grüßen

Amr Moussa

Generalsekretär / Unterschrift

Treffen der Geschäftsleute im engeren Kreis

15.09.2008

Anwesenheitsliste

Nr.	Name / die Herren	Firma
1	Mohamed Fekry Ahmed Nawara	Aufsichtsratsvorsitzender der ägyptisch-deutschen Firma "Egybak"
2	Mansour Amer	Aufsichtsratsvorsitzender der Amer Gruppe
3	Mamdouh Hamza	Hamza und Partner
4	Samy Saad	Leiter der El-Wataneya Firma für Investitionen – Ägypten
5	Nader Riad	Bavaria-Egypt ägyptische Aktiengesellschaft
6	Samieh Sawires	Orascom für Entwicklung
7	Dr. Mohamed Awad Tag El-Din	Die arabische Firma für Arzneimittel und medizinische Utensilien
8	Hamdy El- Tabba'a	Vorsitzender des Verbandes arabischer Geschäftsleute

9	Aly Youssef	Generaldirektor des Verbandes arabischer Geschäftsleute
10	Abdel Aziz El-Gamal	Stellvertretender Leiter der Firma MECATAC
11	Ibtehal Abdel Aziz El-Gamal	Aufsichtsratsvorsitzender von MECATAC
12	Hareth El-Aany	Leiter der Firma MECATAC
13	Ashraf Arafa	Aufsichtsratsvorsitzender der Arafa Gruppe
14	Ahmed Abou Hendeya	Mitglied des Aufsichtsrates der "ersten arabischen" Firma
15	Ibrahim Kamel	Aufsichtsratsvorsitzender von Kato für Investitionen
16	Mahmoud El-Telawy	Aufsichtsratsvorsitzender der Firma Aqua Egypt
17	Mohamed Farid Khamis	Vorsitzender des Verbandes für Investorengesellschaften
18	Mohamed Aly El-Naqy (El-Taqy)	Aufsichtsratsvorsitzender der Firma für kuwaitische Industrien

**Generalkoordinator
des wirtschaftlichen, sozialen und entwicklungsfördernden
Gipfeltreffens**

**Detaillierte Tagesordnung
Austauschgespräch der Geschäftsleute
15. September 2008
im Sitz des Generalsekretariats**

- Welche Rolle spielen Geschäftsleute bei der gemeinsamen arabischen Arbeit?
- An welchen gemeinsamen Projekten nimmt der Privatsektor teil, um die arabische Zusammenarbeit zu intensivieren?
- Welche politische Orientierung muss vorhanden sein, um die Rolle des Privatsektors bei der Gewährleistung einer gegenseitigen Ergänzung in der arabischen Welt zu fördern?
- Welche Herausforderung steht den Bemühungen des Privatsektors im Weg bei der Unterstützung arabischer Beziehungen in den wirtschaftlichen, sozialen und entwicklungsfördernden Bereichen?
- Ist es dem Privatsektor möglich, sich von der nationalen Ebene zur regionalen Ebene zu bewegen?
- Ist der Privatsektor dazu in der Lage, die ausländischen Firmen im Bereich des Handels mit Dienstleistungen zu ersetzen?

**Das arabische wirtschaftliche, soziale und
entwicklungsfördernde Gipfeltreffen**

Kuwait – Januar 2009

Gipfeltreffen in Riyadh – 2007

- Ägypten und Kuwait haben vorgeschlagen, einen Kongress zu veranstalten, um die arabische Zusammenarbeit in wirtschaftlichen, sozialen und entwicklungsfördernden Bereichen zu vertiefen, da die arabische Welt momentan gefährlichen Herausforderungen ausgesetzt wird, die sich nicht nur auf Schutz und Sicherheit begrenzen. Es handelt sich dabei um die wirtschaftliche und soziale Situation und das Recht des Bürgers auf ein angemessenes friedliches Leben.
- Der Beschluss des Riyadh-Gipfels Nr. 365 im März 2007 beinhaltet ein weiteres arabisches Gipfeltreffen zu organisieren, das sich vorwiegend mit wirtschaftlichen, sozialen und entwicklungsfördernden Themen befasst, um Programme und Mechanismen für die Festigung und Aktivierung allgemeiner, übereinstimmender entwicklungsfördernder Strategien auszuarbeiten.

**Ziel des wirtschaftlichen, sozialen und entwicklungsfördernden
Gipfeltreffens**

- Unterstützung der Beziehungen zur gemeinsamen Zusammenarbeit zwischen den arabischen Ländern in den wirtschaftlichen und sozialen Bereichen.
- Die Aktivierung der bilateralen und regionalen Zusammenarbeitsabkommen zur Förderung der Wirtschaft in den arabischen Ländern.
- Die Festigung der Mechanismen der arabischen Zusammenarbeit mit den anderen regionalen Gruppierungen, Organisationen und internationalen Einrichtungen.

Vorschlag zur Tagesordnung des Gipfeltreffens

- Investition, Handel (Waren – Dienstleistungen), der Zollverband, der gemeinsame arabische Markt.
- Infrastruktur, vor allem: Transport, Tourismus, elektrischer Strom, Kommunikation.
- Bildung - Gesundheitswesen – Arbeitslosigkeit – Armut.
- Zukünftige Herausforderungen: Sicherheit auf dem Wasser – Lebensmittelversorgung und Ernährungssicherheit – Technologie und wissenschaftliche Forschung – Klima – Energie.

Die wichtigsten Schritte bei der Vorbereitung des Gipfeltreffens

Mehrere Veranstaltungen wurden organisiert:

- Treffen des allgemeinen Verbandes der arabischen Banken in der Zeit vom 7. bis zum 08.11.2007 in Qatar.
- Treffen des allgemeinen Verbandes der Handels-, Industrie- und Landwirtschaftskammern der arabischen Länder in der Zeit vom 10 bis zum 11. Dezember 2007.
- Treffen der spezialisierten arabischen Organisationen in der Zeit vom 24. bis zum 27.12.2007.
- Treffen des arabischen Parlaments – Komitee für Wirtschaftsangelegenheiten – am 06.01.2008.
- Treffen der arabischen Investitionsorganisationen und der finanziellen Einrichtungen in den arabischen Ländern in der Zeit vom 09. bis zum 10.01.2008.
- Treffen der internationalen Organisationen und den ausländischen Botschaftern am 21.01.2008.
- Treffen der Organisationen der zivilen Gesellschaft am 12. und 13.03.2008.
- Treffen der arabischen Geschäftsleute am 18.03.2008.
- Treffen der arabischen Denker in der Unterstützung der arabischen Zusammenarbeit am 04.06.2008.

Die Ergebnisse der Treffen

Bei den Treffen wurden Vorschläge zur Unterstützung der arabischen Zusammenarbeit erörtert und Folgendes hat sich ergeben:

- Bewegungsfreiheit der Personen – und die Gewährleistung von Einreisevisa für Geschäftsleute.
- Arbitrage zur Beendigung der Differenzen zwischen den Geschäftsleuten.
- Vereinheitlichung der Gesetze und Maßnahmen sowie die Erstellung einer arabischen Arbeitsstrategie.
- Diskussion über das Arbeitsgesetz, da es eines der Hindernisse bei Investitionen gestaltet.
- Die Beseitigung von Hindernissen für den Transfer von arabischem Kapital von Land zu Land.
- Die Erleichterung und Förderung der arabischen Investitionen unter den arabischen Ländern, sowie die Erstellung eines Investitionsmodells, das in der arabischen Liga übernommen wird.
- Der Vorschlag einer vollständigen Bank, um eine Zukunftsperspektive für arabische Investitionen zu kreieren und eine Strategie für die Infrastruktur in den verschiedenen Bereichen zu erstellen.
- Die Aktivierung und Mobilisierung der arabischen Finanzeinrichtungen.
- Die Gründung einer arabischen Finanzierungsbank.

Die Ergebnisse der Treffen

- Die Gründung einer Investitionsbank, die kurzfristige Kredite anbietet.
- Eine Einrichtung, die minderbemittelte arabische Länder unterstützt.
- Die Gründung eines industriellen Fonds, zu dem Geschäftsleute beitragen.
- Die Förderung des Dienstleistungsbereichs und die schnelle Umsetzung des Zollverbandes.
- Die Ausarbeitung einer Lösung für die Grundregeln des Ursprungslandes.
- Die Weiterentwicklung der Bereiche Kommunikation und Transport, um den arabischen Handel anzukurbeln.
- Die Gründung von Transportfirmen sowie der Bau internationaler Schnellstraßen auf Land-, See- und Luftwegen.
- Die Vereinheitlichung der Standardkriterien von arabischen Produkten, die Kreation eines Logos für den arabischen Markt wie es in der EU der Fall ist.
- Die Gründung von Trainingsinstituten zur Verbesserung und Qualifizierung von Arbeitskräften.
- Die Errichtung von nationalen Projekten, die der allgemeinen wirtschaftlichen Entwicklung dienen, in den Bereichen Dienstleistungen, Investitionen, Landwirtschaft, Industrie, Personal, Kommunikation, wissenschaftliche Forschung sowie Informationstechnologie.

Projekte, eingereicht durch arabische Geschäftsleute

- Saudische El-Samel Gruppe:
Gründung industrieller Fonds für unterentwickelte Länder.
- Verband der arabischen Investoren:
Integratives Projekt für arabische Industrien.
- Ägyptisch-europäischer Geschäftsrat:
Gründung einer ägyptischen Dachgesellschaft mit 5 Milliarden L.E. Kapital.
- **ARTOC-Gruppe für Investitionen und Entwicklung:**
Reisefreiheit in den arabischen Ländern durch ein gemeinsames Visum; die Förderung der Infrastruktur in den arabischen Ländern auf Land und See sowie in der Luft; die Kreation einer rechtlichen Struktur mit unterstützender Wirkung auf das wirtschaftliche Klima; die Errichtung von Fonds für die verschiedenen Bereiche, je nach Schwerpunkten des jeweiligen arabischen Landes.
- **Global Trading:**
Die Eröffnung von Filialen der Bank "Gramen" in den arabischen Ländern zur Finanzierung von minderbemittelten Personen.
- **El-Shaaby Gruppe:**
Der Beitrag der arabischen Länder mit einem Dollar pro Barrel, zur Unterstützung von Investitionen in den anderen arabischen Ländern; Aufbau des Vertrauens in der arabischen Welt, indem man Gelder in den Banken der Region, statt auf den internationalen Banken, anlegt.

Projekte, eingereicht durch arabische Geschäftsleute

○ **EI-Nahal Handelsgruppe:**

Die Vereinheitlichung von Standardkriterien für Waren, die unter den arabischen Ländern ausgetauscht werden; die Vereinheitlichung der Bescheinigungen, ausgestellt nach Hygiene- und landwirtschaftlichen Untersuchungen sowie Bescheinigungen über das Ursprungsland der Ware; Anerkennung dieser Bescheinigungen ohne Reevaluation der Waren.

○ **Saleh Abdel Rahmen Yacoub Gruppe:**

Die Förderung landwirtschaftlicher Projekte, die zur Abdeckung des Eigenbedarfs führen, wie die Produktion von Getreide, Rind- und Geflügelfleisch, Speiseöle und Zucker.

○ **Die kuwaitisch-jordanische Dachgesellschaft:**

Die Ausstellung eines Ausweises für arabische Investoren mit dem Ziel, das Reisen arabischer Geschäftsleute innerhalb der arabischen Welt zu erleichtern.

○ **Verband der arabischen Geschäftsleute:**

Aktivierung der arabischen Organisation für Kernenergie, um die friedliche Anwendung von Atomenergie zu fördern, die Weiterentwicklung und Aktivierung des einheitlichen Abkommens zur Investition von arabischen Geldern in der Region; Aktivierung des arabischen Investitionsgerichts, so dass dessen Beschlüsse für alle Parteien verpflichtend sind.

Offene Fragen zur Förderung der arabischen Zusammenarbeit

- Welche Rolle spielen arabische Geschäftsleute in der Unterstützung der gemeinsamen arabischen Zusammenarbeit?
- Bei welchen gemeinsamen Projekten kann der Privatsektor dazu beitragen, die arabische Kooperation zu fördern?
- Welche Politik würde auf die Rolle des Privatsektors fördernd wirken, um gegenseitige arabische Ergänzung zu erreichen?
- Welche Herausforderungen stehen den Bemühungen des Privatsektors bei der Förderung der arabischen Beziehungen in den Bereichen Wirtschaft, Entwicklung und Sozialwesen im Wege?
 - ❖ Schafft der Privatsektor den Übergang vom Nationalen ins Regionale?
 - ❖ Kann der Privatsektor die ausländischen Firmen im Dienstleistungshandel ersetzen?

Sehr geehrte Botschafterin, Dr. Mervat El-Talawy, Assistentin des Generalsekretärs der arabischen Liga und allgemeine Koordinatorin des wirtschaftlichen, sozialen und entwicklungsfördernden Gipfels

Im Rahmen des Mikrotreffens der Geschäftsleute, das am Montag, den 15.09.2008 im Sitz des Generalsekretariats der arabischen Liga unter Ihrer Präsidentschaft stattgefunden hat, zur Diskussion und Beratung im Zusammenhang mit der wirtschaftlichen, sozialen und entwicklungsfördernden arabischen Zusammenarbeit, wurde der geplante wirtschaftliche, soziale und entwicklungsfördernde Gipfel im Januar 2009 in Kuwait vorbereitet.

Aufgrund Ihrer Empfehlungen bei diesem Treffen, die die Notwendigkeit betont haben, Prioritäten bei der Förderung und Unterstützung der gemeinsamen arabischen Zusammenarbeit zu setzen, ist es mir eine Ehre ein Arbeitsblatt mit den wichtigsten Themen zu präsentieren.

1. Die schnelle Umsetzung der nötigen Beschlüsse und Bestimmungen zur Aktivierung des gemeinsamen arabischen Markts und dessen Mechanismen, da die Gründung dieses Markts inzwischen ein wichtiges nationales Bedürfnis darstellt, von dem seit 30 Jahren nur gesprochen wird.

Es ist kein Geheimnis, dass ein ausgeglichener wirtschaftlicher Vormarsch mit Menschen, Geld und Boden zusammenhängt; der Erfolg allerdings erfordert einen Konkurrenzvorteil dessen Bedeutung klar gemacht werden muss.

Sollte man sich mit dem Begriff "Konkurrenzvorteil" nicht auseinandersetzen, besteht die Gefahr, dass man sich mit einer für den Eigenbedarf ausreichenden Produktion und einer fairen Verteilung begnügt; eine Haltung, die kaum Ehrgeiz aufweist.

Es ist an dieser Stelle überflüssig, die Ressourcen und Möglichkeiten der arabischen Welt in diesen drei Bereichen zu erwähnen.

Der Konkurrenzvorteil, den man nicht abstreiten kann, ist die gegenseitige arabische wirtschaftliche Ergänzung, die zu einer wirtschaftlichen Einheit führt; ein Prinzip, das wir als erste propagiert hatten und das trotz ehrgeizigen Planens wegen mangelndem Willen nicht umgesetzt wurde. Daraus entstanden ideologische Ideen, die der Westen übernommen hat und uns dadurch im Voraus war. Ein Beispiel dafür ist die europäische Erfahrung, die Jahrzehnte später angefangen hat und momentan an der Spitze der Erfolgsgeschichten auf der ganzen Welt steht. Sie war ein Beweis, dass eine wirtschaftliche Ballung entstehen kann, trotz unterschiedlicher Systeme und politischer Regime.

2. Die Vereinheitlichung der Organisationen und Institutionen in den verschiedenen arabischen Ländern, um eine Harmonisierung zu erreichen und Hindernisse zu beseitigen, vor allem:

- 1- Die Beseitigung des Sponsor-Problems und der Vorschrift einen nationalen Partner bei arabischen Projekten zu finden.
- 2- Die Verhinderung einer doppelten Versteuerung bei multinationalen arabischen Projekten.
- 3- Die Aktivierung des Schutzsystems des intellektuellen Eigentums zur Bewahrung der arabischen Köpfe und Kreationen vor Diebstahl; ein weiterer Anziehungsfaktor für Investitionen in der Region.

3. Die Harmonisierung und Anpassung der verschiedenen Gesetze durch die Zusammenstellung von Arbeitskomitees, die Paradoxe in der Gesetzgebung abbauen, vor allem:

- a. Die Vereinheitlichung der arabischen Standardkriterien, angefangen bei der lokalen Anpassung, Aktivierung der Herausgabe von arabischen Standardkriterien, die den internationalen Kriterien angepasst sind und zwar zeitgleich mit internationalen Modifikationen, um eine wirtschaftliche Zusammenarbeit zu ermöglichen.
- b. Die Vereinheitlichung des Arbeitsrechts zur Erleichterung des Transfers von Arbeitskräften und der Gewährleistung einer Bewegungs- und Reisefreiheit für qualifizierte Fachkräfte in den arabischen Ländern in der Obhut von Gesetzen, die vor Misshandlungen schützen.
- c. Die Reinigung und Verbesserung der angewandten Gesetzgebung in den arabischen Staaten zur Förderung der Erfindungen, der Kreationen, des wirtschaftlichen Wachstums und der Investitionen in der Region in einem angemessenen, attraktiven Rahmen für den Transfer und der Umsetzung der Technologie sowie die Förderung wissenschaftlicher Forschung.
- d. Die ernsthafte Erleichterung der Reisen von Geschäftsleuten zwischen den arabischen Ländern durch einjährige Visa. Dabei soll es sich um Pässe und Einreisegenehmigungen handeln, die durch die arabische Liga speziell für Geschäftsleute ausgestellt werden, nachdem eine Sicherheitsprüfung in jedem einzelnen Land erfolgt ist. Damit trägt die arabische Liga aktiv mit positiven Lösungen dazu bei, das sich gegenseitig ergänzende Bild darzustellen.

Zuletzt möchten wir noch auf die große Rolle Bedeutung der arabischen Presse und Medien hinweisen, die die Menschen in der arabischen Welt in einen neuen bestimmten Rahmen ziehen sollten, da diese Menschen gleichzeitig das Instrument zum Fortschritt und die Profitierenden sind. Sinnvoll wäre es, die Erfolgsgeschichten der arabischen Errungenschaften sowohl auf der Ebene der Personen als auch die der Einrichtungen hervorzuheben.

Wir hoffen durch dieses Arbeitsblatt einen Beitrag beim Anstreben unseres Ziels geleistet zu haben, indem wir Prioritäten festlegten; allerdings freuen wir uns über Anfragen oder Ergänzungsvorschläge.

Ich möchte mir die Chance nicht entgehen lassen, die hervorragende Leitung dieses Treffens zu loben sowie meine Bewunderung und Freude über die Möglichkeit positiver Diskussionen der Teilnehmer auszudrücken.

Hochachtungsvoll verbleibend

Dr. Ing. Nader Riad

Präsident des Verbandes zum Schutz des intellektuellen Eigentums sowie
Vorsitzender des ägyptisch-deutschen Geschäftsrates